

## Ortega quiere expulsar a los obispos de la mesa de diálogo

### La Alianza Cívica rechaza la retirada de los religiosos de las negociaciones

CARLOS SALINAS, **Managua**  
La crisis política que ha dejado más de 300 muertos en Nicaragua desde el pasado abril no tiene visos de rebajar la tensión. El presidente Daniel Ortega ha car-

gado contra la Conferencia Episcopal de Nicaragua y llamado golpistas a los obispos, a los que él mismo solicitó que mediaran en la mesa de negociación de la que ahora quiere expulsarlos. Tras la petición de Ortega a principios de mayo, los religiosos reunieron a un grupo de representantes de la sociedad civil, actualmente conocidos como Alianza Cívica, para que negociaran con los delegados del presidente. Pero el diálogo no ha salido como el mandatario esperaba —la voz de la Alianza y los obispos ha logrado atraer la atención de organizaciones internacionales sobre la violencia que sufre la población contraria al Gobierno por parte de las fuerzas del régimen— y ahora Ortega quiere sacar a los religiosos de las conversaciones e integrar a otros negociadores. Entre ellos, el Partido Liberal Constitucionalista, del expresidente Arnoldo Alemán, un viejo aliado suyo y señalado por corrupción durante su Administración (1997-2002).

Ortega tiene la vista puesta también en el Sistema Centroamericano de Integración Económica para que funcione como garante de los acuerdos. Miembros de la Alianza Cívica aseguran que el secretario general de esta organización les ha contactado para “tantear” su postura sobre las intenciones de Ortega. A lo que la Alianza afirma que no permitirá que los obispos sean retirados como mediadores. **PÁGINA 7**

## Trump presiona a los demócratas para financiar el muro

### El presidente amenaza con forzar el cierre del Gobierno

J. FAUS, **Washington**  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró ayer vía Twitter estar “dispuesto a cerrar el Gobierno” si los demócratas no votan a favor de medidas de restricción de la inmigración legal que incluyan la construcción de un muro fronterizo con México. El cierre de Gobierno llegaría el 1 de octubre, apenas cinco semanas antes de las legislativas de noviembre en las que los republicanos se juegan perder o no el control de las dos Cámaras del Congreso. **PÁGINA 5**

ADEMÁS



## La Costa Rica de los cuarenta narrada con ojos de mujer

Primera dama de la Revolución documenta parte de la historia de Costa Rica de la mano de Henrietta Boggs, esposa del presidente José Figueres. **P28**

Thomas gana el Tour tras relegar a su jefe Froome **P29**



NASSER SHIYOUKHI (AP)

## Ahed Tamimi, icono de la resistencia palestina, otra vez libre

La palestina Ahed Tamimi, de 17 años, salió ayer de la prisión de Hasharon, donde ha pasado encerrada los últimos ocho meses por abofetear a un soldado israelí. “Estoy feliz, pero estaré más feliz cuando todas las mujeres palestinas sean liberadas de las

cárceles”, dijo. La joven, convertida ya en un símbolo de la resistencia frente a Israel, comentó que ha pasado su cautiverio estudiando porque tenía miedo de no poder presentarse a sus exámenes. En la foto, Tamimi abraza a su padre. **PÁGINA 8**

### Una corriente interna pide que el partido que perdió 10 millones de votos el 1 de julio vuelva a sus orígenes

## El PRI escribe la crónica de su derrota

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**  
El PRI, el partido en el poder en México, sufrió un batacazo electoral el 1 de julio, cuando perdió 10 millones de votos que se traducirán en una merma, entre otras cosas, de diputados (de 205 a 44), de senadores (de 55 a 14) y de

financiación (de 58,7 millones de dólares a 16 millones). Para analizar dónde perdió la formación el rumbo —y el apoyo ciudadano—, una corriente interna llamada Alternativa busca devolver al partido a sus orígenes. “El PRI se desdibujó por completo en su or-

ganización y militancia”, señala el borrador de una carta que uno de los viejos militantes del partido ha escrito para resaltar las equivocaciones de la formación. “El nuevo PRI es López Obrador. Por eso el partido debe retomar sus orígenes”, asegura. **PÁGINA 6**



FILLO DO ATLÁNTICO



Martín Códax  
ALBARIÑO

IVÁN DOMÍNGUEZ, LOCINERO

### El Kremlin convierte la pasarela que conecta la anexionada Crimea a Rusia en un símbolo de su poderío

## Un puente para la ambición de Putin

PILAR BONET, **Kerch (Crimea)**  
Cerca de veinte minutos es lo que tarda un coche en cruzar el puente de 19 kilómetros que une la península de Crimea, anexionada por Moscú en 2014, al territorio ruso de Krasnodar. El puente sobre el estrecho de Kerch (situado entre el mar de Azov y el mar Ne-

gro) es la obra más simbólica de todas cuantas Rusia ha acometido en Crimea y el resultado de la voluntad de Vladímir Putin, que lo inauguró el pasado mayo. “Antes, el tiempo para llegar a Rusia se medía en horas; ahora se mide en minutos”, dice Iván, un periodista de Simferópol. **PASA A LA PÁGINA 3**